
 

総務委員会 活動報告書（令和５年５月～） 

 

活動日 項 目 内 容 

令和５年 

５月２３日（火） 

（第１回臨時会中

の開催） 

 

６月２６日（月） 

（第２回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

正副委員長の互選 

 

 

 

陳情審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆正副委員長の互選を行いました。 

委員長：森田博之（自由民主党新政会） 

副委員長：上林真佐恵（日本共産党） 

 

◆座席の指定について 

◆陳情３件の審査 

①５第８号陳情 「再審法（刑事訴訟法

の再審規定）改正の促進を国に求める意見

書」の提出を求める陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、直ちに自由討議を行

いました。 

自由討議では、賛否、それぞれ多数の意

見が出されました。その中で「自由討議を

終了、討論を省略し、趣旨採択として直ち

に採決されたい」との動議が提出されまし

た。 

本動議を議決した後、直ちに採決を行っ

た結果、本陳情は趣旨採択と決しました。 

②５第９号陳情 全国霊感商法対策弁

護士連絡会の不当な声明に対する陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、直ちに自由討議を行

いました。 

自由討議では様々な意見が出されまし

たが、全て陳情に賛同できない旨の意見で

した。 

自由討議を終了した後の討論はありま

せんでした。 

起立による採決を行った結果、起立はな

く、本陳情は、不採択と決しました。 

③５第１０号陳情 専守防衛を投げ捨

て、憲法の平和主義を踏みにじり、暮らし



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月１１日（火） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所管事務調査の協議 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

も財政も経済も破壊し、大増税に道を開く

軍拡財源法案に反対し、その趣旨で政府に

意見書の提出を求める陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、直ちに自由討議を行

いました。 

自由討議では、賛否、それぞれ多数の意

見が出されました。 

自由討議を終了した後、１名の委員か

ら、賛成の立場で討論がありました。 

起立による採決を行った結果、起立少数

により、本陳情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査の協議について 

「１ 市の防災及び防犯対策のうち総

務部の所管に関すること」 

「２ これからの５０年、未来につなが

る施策（公共施設・スマートシティ・人材

育成）について」 

上記の２つを調査事項とし、所管事務調

査に取り組むことを決定しました。 

◆意見書の取扱いについて（当日議題に追

加） 

５第８号陳情について趣旨採択と決し

たことから、意見書の提出について協議し

ました。 

その結果、委員会として意見書を提出す

ることとし、意見書の案文については正副

委員長に一任することとしました。 

 

◆所管事務調査の協議について 

「これからの５０年、未来につながる施

策（公共施設・スマートシティ・人材育成）」

について 

上記の調査方法について協議しました。 

その結果、令和５年第３回定例会の会期

中において、東大和市公共施設等総合計画

の進捗状況や学校統廃合における公共施

設機能の複合化について、市から説明を受

け、市の現状と課題を整理することとしま

した。 



 

 

 

 

９月１４日（木） 

（第３回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

請願・陳情審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、未来につながる施策として、スマ

ートシティ、人材教育に係る先進市の取組

を、後日調査研究することとしました。 

 

◆請願１件、陳情４件の審査 

①５第１号請願 チラシ配置拒否事件

高裁判決に関する市長の適正な対応を促

すよう求める請願 

審査においては、紹介議員出席のもと、

副市長、関係部課長の出席を求めて行いま

した。 

４名の委員から質疑があり、自由討議で

は、賛否、それぞれ多数の意見が出されま

した。 

自由討議を終了した後、１名の委員か

ら、賛成の立場で討論がありました。 

起立による採決を行った結果、起立少数

により、本請願は不採択と決しました。 

②５第１２号陳情 健康保険証の存続

を求める陳情 

審査においては、副市長並びに関係部課

長の出席のもと、行いました。 

１名の委員から質疑があり、自由討議で

は、賛否、それぞれ多数の意見が出されま

した。 

自由討議を終了した後、１名の委員か

ら、賛成の立場で討論がありました。 

起立による採決を行った結果、起立少数

により、本陳情は不採択と決しました。 

③５第１３号陳情 「改正マイナンバー

法を見直し、健康保険証の存続を求める意

見書」を政府に送付することを求める陳情 

審査においては、副市長並びに関係部課

長の出席のもと、行いました。 

１名の委員から質疑があり、自由討議で

は、賛否、それぞれ多数の意見が出されま

した。 

自由討議を終了した後、１名の委員か

ら、賛成の立場で討論がありました。 

起立による採決を行った結果、起立少数



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１月７日（火） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察の実施 

 

により、本陳情は不採択と決しました。 

④５第１４号陳情 「消費税インボイス

制度の実施について再考を求める意見書」

を政府に送付することを求める陳情 

審査においては、副市長並びに関係部課

長の出席のもと、行いました。 

１名の委員から質疑があり、自由討議で

は、賛否、それぞれ多数の意見が出されま

した。 

自由討議を終了した後、１名の委員か

ら、賛成の立場で討論がありました。 

起立による採決を行った結果、起立少数

により、本陳情は不採択と決しました。 

⑤５第１５号陳情 指定管理者関係条

例の違法条項の改正を求める陳情 

審査においては、副市長並びに関係部課

長の出席のもと、行いました。 

質疑、自由討議、討論はありませんでし

た。 

起立による採決を行った結果、起立はな

く、本陳情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査２件の協議について 

はじめに、「市の防災及び防犯対策のう

ち総務部の所管に関すること」として、令

和５年３月から令和５年８月までの災害

対応等について、担当部局からの報告があ

りました。報告終了後、委員から質疑があ

り、内容に関する詳しい説明が行われまし

た。 

次に、「これからの５０年、未来につな

がる施策（公共施設・スマートシティ・人

材育成）」についてを議題とし、東大和市

公共施設再編計画の内容と進捗状況につ

いて、担当部局、関係者出席の上、説明を

受け、質疑を行いました。その後、確認し

た点について、委員間で自由討議を行いま

した。 

 

◆視察先：東京都国分寺市 

所管事務調査「これからの５０年、未来



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１１日（月） 

（第４回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陳情審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

につながる施策（公共施設・スマートシテ

ィ・人材育成）」について、東京都国分寺

市に行政視察に行きました。 

国分寺市の担当者から、現庁舎用地の利

活用について（基本方針や基本計画の策定

の経過、市民懇談会の開催等について）の

説明を受けました。説明終了後、委員から

質疑があり、内容に関する詳しい説明が行

われました。 

視察後、東大和市に戻り委員会を開催

し、行政視察について、委員間で意見交換

を行いました。 

 

◆陳情２件の審査 

①５第１９号陳情 ガザの即時停戦の

ための積極的外交活動を政府に要求する

意見書の提出を求める陳情 

審査においては、陳情内容を踏まえ、説

明員の出席を求めず、直ちに自由討議を行

いました。 

自由討議では、賛否、それぞれ多数の意

見が出されました。その中で「自由討議を

終了、討論を省略し、趣旨採択として直ち

に採決されたい」との動議が提出されまし

た。 

本動議を議決した後、直ちに採決を行っ

た結果、本陳情は趣旨採択と決しました。 

②５第２０号陳情 指定管理者に係る

条例の違法条項の改正を求める陳情 

審査においては、副市長並びに関係部課

長の出席のもと、行いました。 

２名の委員から質疑がありました。 

自由討議では１名の委員から意見があ

りました。 

自由討議を終了した後の討論はありま

せんでした。 

起立による採決を行った結果、起立はな

く、本陳情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査の協議について 

所管事務調査「市の防災及び防犯対策の



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年 

１月２９日（月）・

１月３０日（火） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月１１日（月） 

（第１回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察の実施 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所管事務調査の協議 

 

 

 

 

うち総務部の所管に関すること」として、

令和５年９月から令和５年１１月までの

災害対応等について、担当部局からの報告

がありました。報告終了後、委員から質疑

があり、内容に関する詳しい説明が行われ

ました。 

◆特定事件調査 行政視察について 

愛知県江南市と大阪府岸和田市へ行政

視察に行くため、議長に対して、委員派遣

承認要求をすることと決定しました。 

 

 

◆視察先：愛知県江南市、大阪府岸和田市 

所管事務調査「これからの５０年、未来

につながる施策（公共施設・スマートシテ

ィ・人材育成）」について、愛知県江南市

と大阪府岸和田市に行政視察に行きまし

た。愛知県江南市では、トコトコラボ（江

南市布袋駅東複合施設）に関する公共施設

整備事業について、大阪府岸和田市では、

岸和田市における人材育成型の人事考課

制度についての説明を受けました。説明終

了後、委員から質疑があり、内容に関する

詳しい説明が行われました。 

 

◆所管事務調査２件の協議について 

 はじめに、「市の防災及び防犯対策のう

ち総務部の所管に関すること」として、令

和５年１２月から令和６年２月までの災

害対応等について、担当部局からの報告が

ありました。報告終了後、委員から質疑が

あり、内容に関する詳しい説明が行われま

した。 

次に、１月２９日(月)愛知県江南市・１

月３０日(日)大阪府岸和田市の行政視察

について、委員間で意見交換を行いまし

た。 

 

 


